



Región Administrativa y de Planificación

OCTUBRE 18 / 2024



ASÍ FUE LA SEMANA

CALARCÁ
ARQUITECTURA TRADICIONAL CAFETERA



EL FUTURO DE LA CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN ESTÁ EN RIESGO

“Estuvimos en Cali para conocer a profundidad las experiencias que se han venido desarrollando en materia de Ciencia, Tecnología e Innovación en el país, son experiencias interesantes, pero lo que llama poderosamente la atención es que solamente el 0.1% del presupuesto general de la nación se dedica a la ciencia y la tecnología, lo que no permite que el país pueda desarrollarse en estos aspectos”, comentó acerca del particular Humberto Tobón, gerente de la RAP Eje Cafetero.

El evento fue el Encuentro Nacional

CODECTI, que se llevó a cabo en la ciudad de Cali, en las instalaciones de la Pontificia Universidad Javeriana, un espacio para dialogar acerca de los retos, avances y dificultades que se han tenido en los territorios en materia de iniciativas de Ciencia, Tecnología e Innovación.

Participaron funcionarios del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe y representantes de la academia, los gremios, el gobierno local, regional y nacional y la sociedad civil.



ENCUENTRO REGIONAL DE CACAO IMPULSA LA COMPETITIVIDAD Y LA SOSTENIBILIDAD



La RAP Eje Cafetero participó activamente en el Encuentro Regional de Cacao, celebrado en Armenia, donde se firmó un acuerdo, como compromiso de los actores presentes, para trabajar en la consolidación de la ruta de este producto en el territorio.

El evento reunió a instituciones, productores, comercializadores, transformadores y líderes del sector, así como a entidades como el ICA, la Gobernación del Quindío, Fedecacao, SENA y la RAP Eje Cafetero.

El objetivo principal de dicho espacio fue fortalecer esta cadena productiva prioritaria para los departamentos de Quindío, Caldas, Risaralda y Tolima, impulsando el desarrollo económico y social del territorio.

El encuentro también incluyó charlas sobre buenas prácticas agrícolas, donde se abordaron temas cruciales para mejorar la productividad y sostenibilidad del cacao, y una exposición de emprendimientos con productos innovadores derivados del cacao, fomentando el desarrollo empresarial de la región.

TRANSPORTE AÉREO: DESAFÍOS PARA EL DESARROLLO NACIONAL Y REGIONAL

La Sociedad Colombiana de Ingenieros (SIC) desarrolló en Pereira el foro “Transporte Aéreo: Desafíos para el Desarrollo Nacional y Regional”, con el objetivo de fomentar la cooperación entre entidades gubernamentales, organizaciones de la sociedad civil, la industria del transporte aéreo y las comunidades locales, que permita enfrentar los retos de este sistema de transporte de manera más efectiva.

Algunas de las conclusiones del evento giraron en torno a generar recomendaciones y mejores prácticas que se puedan aplicar en futuras

iniciativas, asegurando que la infraestructura no solo mejore la conectividad, sino que también incluya un enfoque en la sostenibilidad y la accesibilidad para toda la ciudadanía.

Además de la RAP Eje Cafetero, mediante su gerente Humberto Tobón, del evento participaron, el viceministro de infraestructura Jorge Enrique Ramírez, el Presidente de la SIC Hernando Monroy, José Manuel Belmonte, experto internacional, Sergio París, director de la Aerocivil, el gobernador de Caldas, Henry Gutiérrez Ángel, entre otros actores de la cadena.



RAP EJE CAFETERO PRESENTE EN EL CONGRESO NACIONAL DE HOTELERÍA EXPOCOTELCO

Con el objetivo de continuar promocionando el territorio RAP Eje Cafetero a través de nuestra marca insignia en materia de turismo “Destino Entre Montañas”, la Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero hizo presencia esta semana en el Congreso Nacional de Hotelería ExpoCotelco 2024, que se llevó a cabo en la ciudad de Barraquilla.

La actividad contó con la asistencia de más de 2.000 personas, incluyendo a representantes de la cadena del sector turístico y expertos nacionales e

internacionales. La RAP Eje Cafetero presentó sus iniciativas de aviturismo, biciturismo, senderismo y pueblos cafeteros.

Los participantes lograron disfrutar de conferencias tanto nacionales e internacionales que abarcaron temas clave en tecnología, innovación, y cuestiones de interés social, económico y ambiental. El congreso enfatizó en la importancia del trabajo colaborativo entre el sector público y privado para el desarrollo y consolidación de territorios con vocación turística.



RAP EJE CAFETERO PROTAGONISTA DE LA BIODIVERSIDAD EN EL MARCO COP-16

En el marco de la COP-16, el mayor encuentro mundial de biodiversidad que se puede tener en el planeta y el cual se cumplirá en Cali, desde el próximo 21 de octubre, la RAP Eje Cafetero, en asocio con la Universidad Tecnológica de Pereira y la Pontificia Universidad Javeriana, llevará a cabo dos jornadas académicas paralelas, en un evento denominado Bosques Modelo: Regenerando Biodiversidad, Resiliencia al Cambio Climático.

Las jornadas se cumplirán en el Javeriana de Cali (zona verde satélite), el jueves 24 de

octubre a partir de las 9:00 a.m. con el conversatorio sobre mujeres, jóvenes e infantes en la restauración y regeneración de la biodiversidad. en el cual será protagonista la gobernadora del Tolima, Adriana Magali Matiz

La segunda actividad se cumplirá el viernes 25 de octubre (10:15 a.m.), en el auditorio Los Almendros del Campus Javeriano, allí tendremos como panelista al gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón, en el conversatorio sobre Gobernanza Restaurativa.





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la **RAP Eje Cafetero**.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo
- Melisa González Martínez
- Susana Buitrago
- Ana Lara (Diseño)